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今年35岁的刘昊，来到宁波已经14年了，在
一家公司做职员，他的父母也居住在宁波。2017
年9月，他被确诊为恶性高级别淋巴肿瘤伴双基因
异位。为了给他在上海治病，父母把在宁波自住
的一套房子卖了，住到了出租房。目前，卖房所得
和向亲友借来的近200万元，已全部花在了替刘
昊治病、动手术上。江山万里四期是刘昊没生病
前按揭购买的，因贷款没还清，房子抵押在银行，

目前还无法出售。
但刘昊的病情一直不容乐观，目前癌细胞

已侵犯椎管，下半身没有知觉。如果癌细胞继
续侵犯，会导致全身瘫痪，甚至死亡。

刘昊一直在同病魔作斗争。“我还年轻，还
有很多事情要做，我不想这么早离去。”这是他
时常说的一句话。

正在治疗中的刘昊。

“我多想以后能和大家做邻居”
重病小伙这句话触动了大家
素不相识的小区业主们为他捐款近4万元

一群未交付小区的业主，彼此多数还
未曾见过面，但为了一位身患重病的未来
邻居，他们在这寒冬里演绎了温暖的一幕。

1月5日是小寒，鄞州区江山万里四期
350人的业主群里却涌动着暖意。“不要泄
气，邻居们还等着你成为真正的邻居呢。”
“点滴爱心汇聚大海，愿小伙挺过这一关。”
“加油，我们为你祈祷。”……

一句句鼓励的话语，一笔笔支付宝、微
信转账，让身患重病的黑龙江小伙刘昊倍
感温暖。

采访中记者了解到，前几天，刘昊的朋友还
在网上为他发起了水滴筹，目前已筹集到近23
万元。

“在宁波，我感受到了前所未有的温暖，每
一次救护，都是宁波人给我的帮助。宁波就是
我的第二故乡。如果我病好了，我希望能把这
份温暖在宁波继续扩大。”刘昊说。

昨天下午，记者与王女士取得了联系。她
说，刘昊是家中独生子，还没有结婚，目前只能

靠她和老伴照顾。刘昊前天已从市一院转到了
明州医院，目前情况比前段时间好了一些。王
女士说，她和老伴一个月都只有两千多元的退
休金，巨额的治疗费用已经让这个家庭喘不过
气来，但只要儿子能活下去，不管让她付出多少
都愿意，“在此，向帮助我们一家的好心人道一
声谢谢！”

记者 边城雨 通讯员 李娜 高佳胤 文/摄

在业主群里倡议为刘昊募集善款的，是杨
先生等四名热心业主。杨先生说，他原本并不
认识刘昊，通过业主群在微信里加了好友聊天
后，才了解到这是一个身患重病还单身的小
伙。在一次聊天中，刘昊说：“我多么希望以后
能够跟你们大家做邻居呀，不知道能不能等到
这一天了！”杨先生说，对于刘昊来说，这句话就
是对生命和生活的渴望，“这一点比较触动我。
大家将来都住一个小区，我觉得远亲不如近邻，
要相互帮助。”

1月4日上午，杨先生跟业主群里另外三名
业主一起，到宁波市第一医院见到了刘昊。刘昊
的情况并不好，目前唯一的希望在于用进口的靶
向药，进口靶向药一个疗程下来需要20多万元，

而高额的医疗费已让刘昊的家庭不堪重负。看
着刘昊60岁的母亲王女士在病床前含着泪水照
料儿子的情景，四名前去探病的业主决定帮帮刘
昊，于是试着在业主群里发了捐助倡议书。

没想到的是，倡议书发出后，短短两小时内
就收到了近2万元的善款。尽管很多业主还不
认识刘昊，但都伸出了援手。截至1月7日上
午，在业主群里帮忙统计善款的周女士共收到
善款215笔，共计3.8万多元。

1月7日中午，周女士和杨先生代表业主们
再次来到市一院，把善款交到了王女士的手
里。躺在病床上的刘昊激动地说，作为一个新
宁波人，不管以后治疗的效果怎么样，他会永远
感谢宁波人给予的这份爱心。

眼镜太贵
不少孩子舍不得配

在黔西南挂职的余姚老师
帮500多名高三学生免费配镜

1月8日晚，在黔西南州望谟县实验高
中挂职的熊立权老师写下了一篇扶贫日
记。他终于帮当地500多名高三学生验了
视力、免费配好眼镜。但这些学生中，好多
人因为经济原因，近视深至三四百度才第
一次戴上眼镜，有几个还患上了弱视症。

熊立权是余姚市梦麟中学语文教研组
长、高级教师。他刚到望谟挂职时，看到很
少有学生戴眼镜，还感叹这边学生视力优
异，慢慢才发现，其实这边学生的视力问题
和东部地区一样严重，只是因为经济原因，
很多孩子没有配戴眼镜。于是，熊老师萌
发了发动各方力量为学生免费配镜的想
法，这一心愿终于在近日完成了。

2019年1月8日 雨 黔西南州望谟县

记得2018年10月17日，同来挂职的刘德奎
老师在给学生上课时，发现好些学生看不清黑
板上斗大的字，一问才知道很多学生存在近视
问题……调查后才发现这边学生近视也很严
重，但高三年级有200余名学生因为贫困没有配
上眼镜。我也向班级的学生实地了解情况，发
现近视问题已影响到了日常学习，当即产生了
为这些学生配眼镜的想法。

11月份，我在帮扶工作组会议上，提出发动
东部社会力量为学生免费配镜的公益活动。考
虑到这样比较复杂、时间又长，而高三学生的时
间耽误不起，工作组的罗剑光县长和李明主任
当即答应用东西部帮扶资金尽快做好这个公益
活动，并让我负责此次活动的策划和组织工作。

通过多次调查摸底，考虑到高三学生高考
临近，需求更加迫切，我们确定先为望谟县民族
中学和实验高中的400名贫困学生免费配镜。我
又通过余姚市教育局，联系到几家余姚口碑较好
的眼镜店，通过接触了解，最后确定由余姚精益
眼镜店参与到本次活动中来。精益眼镜的项经
理了解到这次活动的意义后，答应用最优惠的
价格参与，于是又增加了100多个名额。

项经理亲自带了店里水平最高的技术人员
一同前来，给500多个学生验光，工作量巨大，再
加上好多学生从没戴过眼镜，造成眼睛健康状
况更加复杂。验光工作原计划四天时间，最后
足足花了六天，每天十三四个小时，中间除了吃
饭基本没有休息。

验光中发现的问题让我们内心沉重。好
多近视度数达到三四百度的学生，从来没戴过
眼镜，因为眼镜太贵舍不得花钱。问他们怎么
学习的，有的说实在看不清就向老师申请调到
前排，或临时借用同学的眼镜；有的说不看黑
板基本靠听。两所学校还有三个同学得了弱
视症，由于没有及时治疗，错过了最佳治疗时
间。

在当地，无论是老百姓还是政府部门，对于
孩子的眼睛健康问题还不够重视。这次活动给
我们很多启示，比配眼镜更重要的，是需要加强
爱眼护眼的宣传教育，帮助提高人们爱眼护眼
的意识。这也给我们挂职的干部提出了更高的
要求，如何在挂职过程中发现问题，切实有效地
帮助当地百姓解决实际困难，在有限的时间内
使扶贫工作做到精准有效，这是摆在
我们每个挂职干部面前的重要课题。

记者 房伟

附：熊立权的扶贫日记

小伙突患重病

素不相识的业主们伸手相助

网上已筹集到20多万元
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